

Objet n° 4 présenté par : Miriam HARBARTH, groupe de travail Réparation générale						
Date :	05/11/ 2024					
Nature de l'objet	<input type="checkbox"/> Préavis / prise de position <input checked="" type="checkbox"/> Proposition / recommandation concernant la jeunesse <input type="checkbox"/> Projet pour l'encouragement de la participation des enfants et des jeunes					
Intitulé :	Création d'une formation d'apprentissage de réparation générale					
Aperçu de l'objet (Compléter les cases si pertinent)	Qui ?		Pourquoi ?	Quoi ?	Où ?	Quand ?
	Entité concernée (Canton, Commune, Département, Service, Association, Fondation...)	Public cible	Motifs en quelques mots	Contenu de l'objet en quelques mots	Périmètre envisagé (Milieu scolaire, Commune, Canton...)	Échéances proposées
	Département de l'instruction publique (DIP),	Élèves du secondaire II	<p>Le nombre de déchets non revalorisés est important en Suisse, troisième plus gros créateur de déchets en Europe (Eurostat).</p> <p>Contrairement à d'autres pays européens, la Suisse ne dispose que d'un faible nombre d'ateliers de réparation générale, ce qui pousse les individus à jeter leurs objets ménagers cassés.</p> <p>Cette situation est principalement due à un manque de personnes formées à la réparation générale.</p>	Créer une formation d'apprentissage de réparation générale et développer un plus grand nombre d'ateliers de réparation générale.	Milieu scolaire, Canton	Non défini; aussi rapidement que possible

Compléments d'information si disponibles

Exposé développé des motifs qui ont amené à présenter l'objet

(Un projet de loi qui concerne la jeunesse, une situation actuelle à améliorer, des chiffres traduisant un besoin, une demande émanant de la jeunesse, des exemples inspirants en vigueur ailleurs, ...)

Avec 706 kilos de déchets municipaux produits par habitant et par an, la Suisse est le troisième plus gros créateur d'ordures en Europe selon l'Office européen de la statistique Eurostat. Même si le taux de recyclage est plutôt élevé en comparaison à la moyenne européenne, le nombre de déchets non revalorisés reste très important.

En effet, en Suisse, à l'inverse d'autres pays européens, lorsque des objets ménagers autres que les vélos, les voitures ou les appareils informatiques se cassent, il n'existe que très peu d'ateliers de réparation générale en mesure de résoudre le problème sur ces objets. Ainsi, lorsque les personnes ne savent pas comment réparer l'objet, elles n'ont d'autre choix que de le jeter. Cela représente une perte énorme d'énergie et de ressources, car l'achat d'un nouvel objet nécessite des matières premières et tout un processus de production coûteux en énergie.

La principale cause de ce manque d'ateliers de réparation générale est le manque de personnes compétentes dans ce domaine. En effet, il n'y a pas de formation d'apprentissage de réparation générale en Suisse, à l'inverse d'autres pays européens.

Description détaillée de l'objet

(Ce qui est attendu, avec suggestions éventuelles d'actions concrètes)

Le projet a pour but de résoudre la problématique expliquée précédemment en créant une formation d'apprentissage de réparation générale, afin de former des personnes compétentes pour la réparation d'objets ménagers pour lesquels il n'existe pas d'atelier de réparation spécifique. Cette mesure irait bien entendu main dans la main avec le développement d'un plus grand nombre d'ateliers de réparation générale dans lesquels les apprenties et apprentis pourraient se former.

Ce projet s'inscrit dans une perspective de meilleure gestion des déchets et des ressources dans l'optique d'essayer de réparer, avant de jeter et d'acheter un nouvel objet, afin de diminuer notre impact sur l'environnement, mais également dans une perspective de créer des emplois.